

DIARIO DE HUELVA

Año XXXI

FRANQUEO CONCERTADO

Miércoles 6 de Abril de 1938

TELEFONO 1324

Núm. 9.094

Ayer, nuestras tropas pasaron el río Segre en su ininterrumpido avance han seguido conquistando nuevos pueblos

Cuartel General del Generalísimo

ESTADO MAYOR

Parte oficial de guerra correspondiente al día 5 de Abril de 1938

Además de los pueblos y posiciones cuya conquista se hizo constar en el parte de ayer, según noticias recibidas después, se pasó a viva fuerza el Rivagorzana por tropas del Cuerpo de Ejército de Navarra y se ocuparon el Este del puente de Montañara, las alturas de Casticén, vértice Alejo y Gros, cotas 626 y 633 y las masías de Pallacio y de Campo de Costa.

En el día de hoy estas mismas fuerzas han ocupado el pueblo de Ainza y, por otra parte, han alcanzado la divisoria entre el Noguera-Rivagorzana y el Pallaresa.

Tropas del Cuerpo de Ejército de Aragón han vadado el Rivagorzana y han ocupado los pueblos de Ibar de Noguera, rebasando Alguerri hasta el kilómetro 14 de la carretera de Balaguer. Otra columna de las mismas tropas han llegado al Prado de Greñanya, y pasando el río Bargaña ha establecido una cabeza de puente llegando a la cota 305, vértice Bordús y cota 297 de Ermitaño. También se tomó el importante pueblo de Meraguens, en la confluencia del Bargaña con el Segre.

El Cuerpo de Ejército marroquí se ha dedicado a consolidar, ampliar y fortificar sus posiciones.

Las fuerzas de Caballería que operan al Sur del Ebro han efectuado importantes reconocimientos, encontrando muchos cadáveres enemigos, de ellos bastantes extranjeros. También en el día de hoy se ha cogido gran cantidad de prisioneros y material.

De las demás fuerzas que operan al Sur del Ebro, aunque se sabe que siguen avanzando, no hay noticias exactas de la línea que han alcanzado a la hora de dar el parte. Nuevos intentos del enemigo contra nuestras posiciones del sector de Jaeliches han sido rechazados, causando'e muy numerosas bajas.

Se sabe que tres de las brigadas rojas que atacaron en los primeros días, han sufrido enorme quebranto, hasta el extremo de haberlas tenido que retirar a segunda línea.

En el sector de Valenzuela también atacó el enemigo algunas posiciones, siendo enérgicamente rechazado.

Salamanca 3 de Abril de 1938.—De orden de S. E. el general Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

El nuevo Comité rojo de Barcelona

Barcelona, 6 (mañana).—Negrin, investido de la confianza de Azafia, ha formado el siguiente y flamante Comité rojo:

Presidencia y Defensa Nacional.—Juan Negrin.

Estado.—Julio Alvarez del Vayo.

Justicia.—Ramón González Peña.

Agricultura.—Vicente Uribe.

Instrucción Pública y Sanidad.—Segundo Blanco.

Hacienda y Económico.—Francisco Mención Arce.

Obra Públicas.—Antonio Velasco.

Comunicaciones y Transportes.—Bernardo Giner de los Rios.

Trabajo.—Jaime Ayguadé.

Ministros sin cartera.—José Girat y Manuel Irujo.

La novedad sorprendente en la constitución de este nuevo conglomerado gobernante de Barcelona, es que Indalecio Prieto ha quedado totalmente excluido.

Crónica de guerra

Por EL TEBIB ARRUMI

Frente de Cataluña, 5.—Día tranquilo el de hoy. Ustedes creeran que al decir yo que el día de hoy ha sido tranquilo, es porque no ha habido guerra. Pues se equivocan. Día tranquilo para nosotros es no coger una capital de provincia o avanzar medio centenar de kilómetros. A pesar de ello, hoy hemos hecho dos buenas operaciones militares. La primera, por el Norte del Ebro, ocupando la población de Ainza, importante nudo de comunicaciones del más alto interés para los futuros avances; y la segunda, que desde Lérida han seguido avanzando nuestros soldados, habiendo conseguido en el curso del día de hoy una profundidad de más de seis kilómetros. Se han realizado estas dos operaciones como todas las que hace el Cuerpo de Ejército marroquí, con arreglo a un modelo de justicia y acometividad, y se ha pasado el río Segre, para, así, evitar que los rojos sigan molestando con tiros de fusil a la retén conquistada capital catalana. Todavía, durante la tarde de ayer, y la mañana de hoy, siguió Lérida sufriendo los efectos del cañoneo de los rojos. Por lo visto, quieren destruir y arrasar la bella ciudad; pero no lo lograrán, porque una vez nuestros soldados en la otra orilla del río, la permanencia de las baterías rojas en sus actuales emplazamientos será muy corta. Es sabido que estas gentes rojas, tienen verdadero miedo de perder sus cañones, y como sus infantes no se deciden a defenderlos bravamente, en cuanto nuestros muchachos se aproximan, los rojos se apresurarán a retirar las piezas artilleras si no quieren perderlas para siempre.

Las noticias de la jornada, más que de carácter bélico, son de matiz político. Es un hecho que se ha producido la crisis del Gobierno de Barcelona, y que el «mandamás» más «mandamás», Azafia, ha encargado al «ilustre» farmacéutico Negrin para que siga rigiendo los destinos de la España roja. Con una novedad: la de quedar fuera del Ministerio rojo de la Defensa Nacional Indalecio Prieto. Le sustituye en dicha cartera el propio Negrin. Estos rojos no saben lo que hacer para complacernos.

Prieto era, en efecto, un desdichado extratega, y como organizador militar le ocurría lo propio, pero pensar que el doctor Negrin no sea más desdi-

chado en todos los aspectos, son ganas de hacerse ilusiones lontan.

Por cierto, que la principal característica del nuevo Gobierno reside en que se halla constituido exclusivamente por representantes de la U. G. T. y de la C. N. T., sin participación del partido comunista ni de los anarquistas, y, desde luego, con la exclusión deliberada de los grotescos partidos republicanos, aquellos grupos que acaudillan los Martínez Birria, Azafia y Compañía.

Todos esos grupos y grupitos de abolengo más o menos republicano, quedan fuera del nuevo Gobierno. Se conoce que ahora se les destina a labores de más utilidad casera.

Y como el día ha sido tranquilo, he querido aprovechar la

tarde y he ido a un frontón para recrear un poco el espíritu y dar breve reposo al cuerpo. Llegaba yo al frontón en el momento mismo en que el marcador señalaba así: «36 para los azules y 14 para los rojos», y los locutores pregonaban unas apuestas raras de verdad. No hacían más que gritar, así: «Cien a uno azul». En la técnica de las apuestas, en los frontones, cuando el papel se pone a cien, el que toma boletos a cien es un desdichado, y el que a uno es un águila. De modo, pues, que se apliquese el cuento a los rojos y vean como va esta partida de la guerra, que me parece va a cerrarse muy pronto. ¿Hay algún espectador que se atreva a apostar a favor de los rojos, en este match?...

Los milicianos famélicos apostrofan en Luchon a los cabecillas rojos

PARIS, 5.—«La Matin» relata un incidente ocurrido en Luchon que ha indignado a la población.

Mientras que por las calles del pueblo deambulaban naragüentos y con rostros famélicos los milicianos evadidos, el general Gayo y su Estado Mayor, con dos diputados rojos, estaban en la terraza de uno de los mejores hoteles de la loca-

lidad. Las libaciones se sucedían copiosas y la euforia que éstas les producía hacía que las conversaciones fueran estrepitosas y con risas. Algunos de los milicianos que por allí pasaban se dieron cuenta de ello y muy pronto se reunió un grupo que comenzó a lanzar gritos hostiles contra los cabecillas rojos, que tuvieron que abandonar el local.

Reposición del crucifijo

GIJON, 5.—Se ha celebrado con gran brillantez en las Escuelas municipales de Jove y La Calzada el acto de la reposición del Crucifijo.

Después de la Misa celebrada se formó la procesión para trasladar el Crucifijo a las Escuelas. Marchaban en primer lugar los niños, portando los

Crucifijos y cuadros que habrán de presidir las tareas escolares en dichas Escuelas. Durante el trayecto cantaron diversos cánticos.

El acto de entronización del Crucifijo resultó emocionante, interviniendo varios oradores y finalmente el cura párroco.

«La juventud de España que muere en los frentes de batalla no defiende los intereses del capitalismo ni los del proletariado.

¡Muere para que los españoles puedan vivir dignamente!»—Palabras de RAIMUNDO FERNANDEZ CUESTA en su último discurso

Informaciones por Teléfono y Radio

En la Cámara de los Comunes

Mr. Chamberlain desenmascara los turbios manejos del partido laborista

LONDRES 4.—En la Cámara de los Comunes plantearon hoy los laboristas la moción de desconfianza al Gobierno que habían presentado acerca de la política exterior del primer ministro Mr. Chamberlain.

El debate tuvo una primera parte bastante borrascosa durante la cual se rompió la tradicional imperturbabilidad británica.

El diputado laborista Zinger saltó de su escaño y abofeteó al representante boer de la fracción conservadora por una frase que este último le había dirigido y que estimó ofensiva en el orden puramente personal. El escándalo que tuvo tonos muy acentuados, finalizó luego de varios llamamientos energéticos de la presidencia de la Cámara a la honorabilidad de los protagonistas del incidente.

Despido el ambiente de boresca parlamentaria, el jefe del Gobierno Mr. Chamberlain,

se levantó a hablar para defender la política exterior del Gobierno. Mr. Chamberlain habló alentado de continuo con los aplausos fervorosos de los partidarios del Gabinete y de ciertos sectores neutros.

Afirmó que el partido laborista quería explotar, sencillamente con un propósito partidista, las dificultades de ahora en la situación internacional. Mi convencimiento —dijo Chamberlain— es que el partido laborista arranca siempre para formular sus acusaciones al Gobierno de errores y equivocaciones profundos.

Todas las fuentes de información que tiene el Gobierno le permiten autorizadamente decir aquí, en la Cámara, que el partido laborista está desarrollando una política dudosa y reprochable. El Gobierno por las impresiones recogidas en todas partes, deduce la conclusión de que su política externa actual

la aprueba no sólo el pueblo inglés sino todo el mundo, con la posible excepción de Rusia.

Con referencia a la Sociedad de Naciones, dijo Mr. Chamberlain que esperaba sea reforzada para que pueda servir sus propios objetivos.

Entrando a juzgar la propuesta del partido laborista, la rechazó de plano, diciendo que el partido laborista ambiciona, por lo que se advierte, dividir a Europa en dos campos antagónicos. Por ese camino, el partido laborista nos conduciría fatalmente a una guerra.

No creo conveniente una Conferencia mundial para resolver los problemas políticos y económicos del momento. Considero más adecuada la discusión directa entre las potencias interesadas.

El Gobierno no tiene intención de modificar su política de No intervención en la guerra española. Mr. Chamberlain en varios períodos de su discurso y al final del mismo, fué calorosamente ovacionado por la mayoría de la Cámara.

NÚMEROS CANTAN

Las partidas de material bélico enviadas últimamente de Francia a la España roja

ROMA.—De las cifras publicadas por el «Giornale d'Italia» se deduce que las armas vendidas a los rojos de España son facilitadas con pleno conocimiento de sus finalidades por las autoridades francesas.

Señalaremos, por ejemplo entre otras oficinas, un centro de París (Avenue Victor Emmanuel 61, segundo piso). El centro se divide en tres secciones:

Primera.—Adquisición de material automovilístico y aeronáutico.

Segunda.—Reclutamiento de personal aeronáutico en el cual encuentran empleo varios oficiales y suboficiales franceses fuera de servicio o de la reserva.

Tercera.—Servicio de información e imprenta —dotado de instalaciones de radio emisora y receptoras, enlazadas con los puestos militares de Madrid, Valencia y Barcelona y con los bancos rojos que cruzan el Mediterraneo occidental.

Este Centro tiene agencias en Tolosa, Marsella, Lion y Perpignan. Las expediciones del material se efectúan dos veces por semana con todo medio utilizado.

Entre los colaboradores del Centro figuran un tal Adamski adscrito a la oficina comercial soviética, Zibelfor, adscrito a la oficina de propaganda de la Embajada soviética, Mereno, Menfieta. Entre los que frecuentan el centro, figuran el coronel miliciano Ponte y un llamado coronel americano, Charles Swenny, el cual viaja frecuentemente haciéndose pasar por periodista y que al volver de Huelva el pasado enero publicó un violento artículo contra los nacionales que le fué retirado con 10.000 francos, en el órgano antifascista «Oeuvre».

A fines del diciembre pasado el coronel Pastor de la comisión militar española roja en París, ha firmado con un tal mine, conocido abastecedor de armas, un contrato para la adquisición de 190 fusiles ametralladores tipo 1924 (modelo en dotación en el ejército francés). La expedición se verificó en 38 cajas. El 31 de diciembre el coronel español partió para Barcelona en el tren rápido de las 19.45, provisto de la lista de estas armas automáticas adquiridas, lista que en su integridad tiene el diario italiano a disposición de los interesados.

El 27 de enero fué firmado

en Bruselas un contrato de aprovisionamiento de material de guerra a la España roja que comprendía: 2.000 fusiles mauser; 500 pistolas F. M.; 400.000 cartuchos Mauser y 20.000 cartuchos pistola. Todo este material adquirido por una misión militar española, de la que forma parte también un tal Simón fué expedido en Francia a Saint Nazaire.

El 28 de enero llegaron al puerto franco de Burdeos para ser expedidos a España, 10.000 fusiles ametralladores «Rifles Schmeisser» (modelo 28-11 mm.) Estas armas estaban en cajas bañadas en cajas cada una de las cuales contenía cinco piezas y llevaban la denominación «fromages et vêtements».

En una sesión secreta celebrada el 11 de Diciembre pasado en la Cámara francesa y dedicada al presupuesto del Año, resultó que desde Julio de 1937 hasta final de agosto de 1938 Francia consignó a los rojos de España 540 aparatos de aviación especificados en la manera siguiente: 125 Potez, 78 Dewoitine, 39 Bloch, 27 Spad, 21 Nieuport-Loire, 14 Caudron, 1 Breguet, 20 Morane y 212 de marcas desconocidas.

El ministro del Aire Cot, el cual no ha podido negar los hechos, se limitó a afirmar que estos aparatos no fueron pagados por Francia. Por la tarde del mismo día el Ministro Cot, sin embargo, debió confesar que al principio de la guerra civil fueron cedidos regalar y oficialmente al Gobierno español numerosos aparatos aéreos franceses con el consentimiento del Quai d'Orsay.

El Gobierno francés no vacila en consignar a los rojos de España sus mismas armas modernas y secretas. Así resulta que el Estado Mayor francés por ejemplo hizo experimentos en Septiembre pasado en una localidad de los Vosgos, con un nuevo tipo de ametralladoras de doble cañón denominadas «Jumelle» y fabricación en los talleres Hetchkiss. Los experimentos, por lo que se dice, dieron excelentes resultados. Se cuenta de estas armas mortíferas han sido enviadas a España para probarlas contra los carros armados. Sus municiones han sido fabricadas exclusivamente en Marsella en los callejes Paullet. (USI)

“La Pasionaria” elegida miembro del Komintern.—El famoso Bela Kun ha sido misteriosamente “eliminado”

BERNA.—A base de noticias recibidas de Moscú, se afirma que Stalin paralelamente a la depuración general, ha iniciado una depuración en masa del Komintern. La única diferencia es que los miembros del Komintern no son sometidos a juicio, sino que se les hace desaparecer sin ninguna forma de proceso. Entre los arrestados y los desaparecidos se citan 8 polacos, seis alemanes, seis finlandeses, tres rumanos, un danés, un americano, tres lituanos y cinco húngaros entre los cuales el famoso Bela Kun.

Antes de proceder a esta depuración que ya ha hecho un centenar de víctimas, la presidencia del Komintern había miembros que se encuentran en el extranjero, pero su llamada no ha tenido ningún éxito.

Los comunistas extranjeros prefieren estar lejos de Stalin. Por esto el nuevo Consejo del Komintern estará compuesto casi exclusivamente por rusos, algunos de los cuales usan pseudónimos extranjeros. En la lista de los miembros de la nueva Oficina de Presidencia se encuentran Etalin, Manulski, Idanov y Jezov: los dos últimos son también miembros del Gobierno. La comisión de control está presidida por Kiriatov, jefe de la G. P. U. de Moscú, hombre de confianza de Jeryov. Entre los miembros extranjeros se encuentran Taelman, La Pasionaria y Cachin, mientras Dimitrov conserva todavía el cargo de Secretario General.

Cordialidad anglo-italiana

LONDRES.—El «Daily Mail» y el «Daily Express» estiman que el acuerdo anglo-italiano será un hecho dentro de diez días.

El primero de estos periódicos dice que ya es perfecta la inteligencia sobre todas las cuestiones de detalle y que ello se ha conseguido sin dificultades, y agrega: El cambio

de notas proclamará una nueva y firme amistad entre los dos países. Una vez cambiadas estas notas la Gran Bretaña emprenderá las diligencias que deben llevar al conocimiento de la conquista de Etiopía por mediación de la Sociedad de Naciones.

Dr. Sánchez Virella

Consulta especial
Garganta, Nariz y Oído
De 1 a 5
P. de Quintero Baez, 4
HUELVA

Tus camaradas infantiles te agradecerán con el alma que te acuerdes de que ellos hacen mucho tiempo que no comen; entrega a tu Maestro lo que puedas para ellos.

Tu dinero se puede emplear en papillas que sustituyan al pecho de las madres que por padecer los horrores del hambre no pueden criar a sus hijos.

«La juventud de España que muere en los frentes de batalla no defiende los intereses del capitalismo ni los del proletariado.

¡Muere para que los españoles puedan vivir dignamente!»—Palabras de RAIMUNDO FERNANDEZ CUESTA en su último discurso

Radio - Telefonema

“La agonía del comunismo”

Que el grande y el pequeño somos iguales lo que dura el sueño.—Lope de Vega.

Si somos iguales mientras dormimos, según Lope de Vega, ¿por qué no hemos de trabajar todos para que fraternalmente lo seamos también despiertos?—Vizconde de Eza

lánico: el terrorismo, (recientemente están los fusilamientos en masa de ellos mismos, por considerarlos «espías» a su edadura), y que el mundo entero guardará horrenda memoria por su salvajismo; (que perdonen los salvajes esta denigrante comparación).

Yo no sé si el señor Marichalar estará en el mundo de los vivos, aunque por su edad y los procedimientos humanos y cristianos que empleaba con sus colonos, hay motivos más que suficientes para que fuese respetada su vida (esto descontando que no hubiese llegado el «virus» marxista a sus trabajadores). Puede tener la inmensa satisfacción este político español de que lo que vaticinaba en el año 1932 de «La agonía del Comunismo» en España, se está cumpliendo por la misericordia de Dios y de nuestro Caudillo Franco. La «rúbrica» de armonizar el cerebro de los patronos y el músculo de los obreros está en la aprobación de las leyes del «Fuero del Trabajo» y en el Coliseo Español por la autorizada voz del ministro del Interior, que expuso con palabra sobria, pero clarividente, como entiende y llevará a la práctica el Gobierno Nacional de la Nueva España los conflictos (si es que los hay) sociales. El Ministro ha dicho: «Ni el obrero, enredador en los Sindicatos, desatendiendo el interés de las Empresas, ni éstas para la especulación de los accionistas». Ni gremios de patronos a un lado, y al otro Sindicatos de obreros. Nuestro Generalísimo, como los grandes conquistadores lleva la espada y la Cruz que es y será siempre, símbolo de piedad cristiana. Como ejemplo reciente, tenemos que por disposición del Caudillo Franco nuestras radios nacionales, empezarán a dar los nombres de los heridos rojos, que están cristianamente asistidos en nuestros Hospitales, para que sus familiares sepan de ellos y tengan la esperanza de verlos, cuando lo disponga esta generosidad espontánea y cristiana de nuestro Generalísimo, siempre inspirado en este espirituaismo.

¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! ... DOCTOR ONUBA.

¿CUANDO SE VA?

La situación inestable del Gobierno Blum

PARIS, 4.—La situación del Gobierno Blum se hace por momentos más delicada. La gran prensa francesa, los periódicos de máxima responsabilidad, comentan desde sus respectivas posiciones políticas e ideológicas el momento difícil por que pasa el gabinete que preside León Blum. El diario «Excelsior» y otros importantes periódicos parisinos, destacan que los proyectos de carácter financiero, que es la cuestión batallona para el Gobierno en esta hora difícil, pudieran ser aprobados en la Cámara de Diputados, pero habrían en la Alta Cámara un obstáculo invencible que fuera en tierra con el Gobierno Blum

«Le Matin», «Le Figaro» y otros periódicos de notoria responsabilidad, no andan con recatos y afirman formalmente que el Gobierno de Blum caerá con estrépito apenas quiera de verdad sacar adelante el conjunto de medidas económico-financieras que ha planteado para conjurar una situación pública que por lo extremadamente grave ya no tiene fácil remedio. Los remedios heroicos que el Gobierno Blum quiere aplicar a la economía francesa, ex trangula y en trance de muerte no tendrán otro resultado inmediato que aligerar el periodo de agonía, que ya se presiente muy cerca.



La carrera ciclista del domingo

Huelva - Trigueros - Huelva en un recorrido total de 42 kilómetros

De que en Huelva, la afición al ciclismo no ha decaído, bien palpablemente quedó demostrado el domingo con la carrera celebrada al vecino pueblo de Trigueros.

Ello es seguramente el fruto de aquella labor incansable que realizara la Agrupación Ciclista Oubense, cuyas pruebas deportivas aun perduran en la mente de los aficionados al pedal.

No obstante el tiempo transcurrido desde la última carrera celebrada por esta Agrupación la animación despertada por esta nueva demostración deportiva, fué verdaderamente grande, como no esperaba ni su organizador don Alfonso Raggio, ni la citada Agrupación Ciclista que la patrocinaba.

A la hora indicada—diez y media de la mañana—el punto de salida de los corredores estableció en la Plaza del Doce de Octubre, era un verdadero hormiguero humano. Cuidaban del orden fuerzas de Asalto y el número de corredores inscritos era el de diez y ocho.

Actúa de cronometrador, el indispensable en estos «menesteres» ciclistas Horacio Pardo, que es el encargado así mismo de dar la salida a los participantes en esta primera jornada deportiva, primera, porque es el principio de las que se piensan preparar para esta temporada, en la que —Dios mediante—habrá sorpresas por lo que se tiene en perspectiva.

Como ya decimos, toman parte en esta prueba diez y ocho ciclistas de Huelva, Bollullos, Isla Cristina, otros pueblos de la provincia, y hasta un catalán hoy residente en Huelva.

Poco en verdad, dió de sí esta prueba, ya que los participantes, más bien parecía que iban en una excursión, que tomando parte en una carrera de la envergadura que la reseñada.

No obstante, y cuando los momentos lo exigían—había que ganar alguna prima—los corredores, ponían todo el interés necesario para alcanzar ésta, y así resultó en la primera a disputar, establecida en el paso a nivel de San Juan del Puerto, donada por don Tomás Izquierdo, que fué ganada por el corredor que ostentaba el número 2, Félix Martín, que empleó en el recorrido 26 minutos.

De San Juan del Puerto a Trigueros, donde se había establecido una meta de llegada a la entrada del pueblo—por ser sitio más apropiado para tal fin—y donde se disputaban tres premios en metálico donados por el Ayuntamiento de dicho pueblo.

En este trayecto los corredores arrietan de firme por alcanzar los premios establecidos y los favorecidos con los mismos son números 2, 22 y 17 que corresponden a los nombres de Félix Martín, Severiano

Andrés y Francisco Iglesias. Además el primer corredor junto con las 25 pesetas donadas por el Ayuntamiento de Trigueros, se adjudica asimismo una prima de cinco pesetas, obsequio del señor Pelayo.

Y, como la ida, el regreso no ofrece grandes cosas que destacar, a no ser una aparatosa caída del corredor que ostenta el número 24 en el dorsal—sin consecuencias afortunadamente—y a que siguen otros que corren la misma suerte, lo que dá lugar a que el amigo Puga acredite su excelente «clase» en el arreglo de máquinas en plena carretera.

La llegada a Huelva apoteósica, mucha gente, mucho entusiasmo y entrada en la meta por el siguiente orden:

Primero.—El número 22. Severiano Andrés que empleó en el recorrido una hora y 28 minutos.

Segundo.—Núm. 2, Félix Martín.

Tercero.—Núm. 17. Francisco Iglesias de Bollullos.

Cuarto.—Núm. 8. Francisco Morales.

Quinto.—Núm. 11. Manuel Vazquez.

Sexto.—Núm. 4. Juan Garzón.

Para el último que llegara pasados 20 minutos de la llegada del primer corredor, había donado una caja de gambas y una botella de vino el conocido deportista Carmelo Araujo, que correspondió al «routier» José Ferrer.

También dieron premios para esta carrera, el conocido industrial don Joaquín Hierro, que regaló una botella de Jerez Quina, y don Adrián Boza que ofreció el pintado de una máquina al vencedor de la prueba.

Al cerrar estas líneas, no podemos por menos de destacar el gesto del Ayuntamiento de Trigueros, digna de todo elogio, que al sólo requerimiento del organizador de esta carrera señor Raggio, donó cincuenta pesetas para la misma, distribuidas en tres premios de 25, 15 y 10 pesetas, para los corredores que llegasen en los tres primeros puestos a dicho pueblo.

Asimismo, nuestra gratitud a don Sebastián Donaire, popular industrial de dicho pueblo que quiso obsequiar a los corredores y jurado, obsequio que no pudo ser aceptado por la premura del tiempo, pero tenga en cuenta el amigo Donaire que pronto le aceptaremos el reto.

Y por último, nuestra felicitación al señor Raggio por el éxito obtenido, así como a los señores Izquierdo, Picón y Ferrer directivos de la Agrupación Ciclista, y... hasta la próxima, para no dejar decaer y aprovechar la afición que existe en nuestra capital.

DARIO.

Bazar Mascarós

FERRETERIA

POR MAYOR Y MENOR



Huelva

Ayuntamiento de Madrid

Gobierno Civil

El gobernador civil señor Miranda, recibió ayer a los periodistas manifestando que estaba muy satisfecho de la manifestación popular celebrada el día anterior con motivo de la toma de Lérida, ya anexionada, como pronto lo será toda Cataluña, a la España Nacional.

Exteriorizó el gobernador a este propósito su competencia por el patriotismo y muestras de la más alta ciudadanía demostrados por el pueblo onubense, detalles que bien fácilmente pudieron ser observados tanto por su autoridad como por el gobernador militar, alcalde y demás autoridades, que estuvieron presentes y prestaron su concurso al acto.

Agregó que bajo su presidencia se había reunido la Comisión Provincial de Incautación de Bienes, adoptándose acuerdos de interés.

También, y presidida por nuestra primera autoridad civil, ha celebrado sesión la Junta de Intervención Bancaria, adoptán-

dose acuerdos de régimen interior y también el de notificar al Jefe Provincial de F. E. T. y de las JONS para que de esta organización sea designado un camarada que formará parte de dicha Junta como miembro de la misma.

Dijo el señor Miranda que había recibido noventa y ocho pesetas que le remitía el alcalde de Manzanilla, como importe de sus gastos de representación, para libre aplicación del gobernador.

Notas de la secretaria particular
En la Secretaría particular nos manifestaron que entre las numerosas visitas que había recibido el gobernador civil, figuraban la del Vicecónsul británico; Cónsul de Portugal y Vicecónsul de Finlandia.

También en dicha Secretaría nos dieron que los donativos, tanto en metálico como en especie para la Junta de Auxilio a las poblaciones liberadas, se reciben por la Jefatura provincial de F. E. T. y de las JONS.

La España que forjamos, grande y poderosa, necesita tu chatarra que debes entregarla hoy mejor que mañana y estás seguro que habrás realizado un acto de gran trascendencia para la Patria que necesita el esfuerzo de todos sus hijos.

Entrega preferentemente, con la chatarra de hierro que tengas, la de aluminio, cobre y metal amarillo.

Se reciben los donativos en el Almacén de la calle José Nogales, de 9 a 1 de la mañana y de 3 a 5'30 de la tarde. ¡ARRIBA ESPAÑA!

Convocatoria para la Escuela Naval Militar

Comandancia Militar de Marina de la Provincia de Huelva
Por orden de la Subsecretaría de Marina del Ministerio de Defensa Nacional, se anuncia una convocatoria para el ingreso en la Escuela Naval Militar en número de 60 plazas.

Podrán tomar parte en dicho concurso todos los marineros y soldados de Infantería de Marina, voluntarios así como los Cabos de ambas ramas y de todas sus especialidades procedentes del citado voluntariado y que hayan obtenido sus empleos en la actual campaña con edad inferior a 25 años que, poseyen-

do aprobados cinco años de bachillerato, hayan embarcado en buques de la Armada Nacional (o accidentalmente incorporados a ella) con anterioridad al 1.º de enero de 1937 y continúen embarcados al publicarse esta disposición.

En el tablón de anuncios de la Comandancia de Marina, se insertan las demás condiciones exigidas en dicha Orden, pudiendo aquellos que lo deseen, tomar en dicha Comandancia cuantos datos relativos a dicho concurso les sean necesarios.
Huelva 5 de Abril de 1938.
II Año Triunfal.

Madrinas de guerra

Solicitan madriñas de guerra: Luis Moreno, Ricardo Mizzy, Angel Mibarri, Guzmán Alberto, José Moreno y «Tarzán de los Tanques», pertenecientes a la 22 Bat.ª, segunda Legión, ría de 149-35, Estafeta de Campaña número 95.

Manuel Rodríguez Pérez, del batallón de Cazadores del Serrano número 8, Compañía Plaza, Artillero primero Carlos Rodríguez Gutiérrez y los artilleros segundo Antonio Garrudo Torres y Enrique Merino Mora

les, del tercer Regimiento de Artillería Ligera (Batería Destinos).

Manuel González Raíces, Gabriel Sierra Villarreal, Francisco Montero García y Angel Sánchez Gaspar, los cuatro de Plana Mayor octavo Batallón de Infantería de Cádiz número 33. Juan Garfía Salguero, de Mosno; Francisco Domínguez Gómez, de Puebla de Guzmán, y Juan Espina López de Bollullos del Condado; los tres del Botiquín de Majadahonda.

La tierra doliente de las ciudades rojas reverdecerán si tú, al ser liberadas, envías tu donativo para sus habitantes.

TEATRO MORA

Empresa: Jiménez Trujillo
Teléfono 1925

Hoy MIERCOLES 6

Sesión continua de 6'30 a 1

NOTA.—Después de dos días de suspensión obligada para re-formar el aparato de proyección, este local abre sus puertas y ofrece a su distinguida clientela el siguiente

PROGRAMA

Selecto Dña Fémina

Primero.—Sensacional éxito de la simpática producción UFILMS.

No sé por qué

Creación inmejorable de Szoeke Szakall, Mary Losseff.

Segundo.—Éxito sin igual de la formidable superproducción.

Hollywood al desnudo

Interpretada por la grandiosa artista Constance Bennett con Lowell Scherman y Neil Hamilton.

Butaca. 660. Primera grada, 440. General. 330

Mañana jueves: Éxito de «Oro y Plata». Formidable film. En breve: inauguración de la temporada popular

Nuestro DIARIO, por su gran circulación, es la máxima garantía de su publicación en esta ciudad.

El cupón de los ciegos

El número premiado en el sorteo de ayer 5 es

476

A. Ruiz López

Cirugía General

Consultas: a las 10 y 3 de la tarde

GOBERNADOR ALONSO, 1, pral. izquierda (esquina Castelar)

Teléfono 1277

HUELVA

ESTANQUEROS:

Libretas para las sacas de timbres y tabaco. De venta.

Papelería de DIARIO DE HUELVA

¿Se cura el cáncer?

RIO DE JANEIRO, 5.—Se informa que ha sido curado otro canceroso en el Hospital de Bahia con un remedio extraído de una planta vulgar en aquel Estado.

Los medios médicos, la Prensa y el público siguen con el más vivo interés las experiencias que se realizan en tierra brasileña.

Existe la convicción de que, dentro de poco, poseerá un medio decisivo para acabar con la terrible dolencia.

Este es el sexto caso de curación que se registra en esta primera fase de aplicación práctica del remedio, con el cual se han vencido casos de cáncer no solo externo, sino interior.

Por ser esencialmente personal y humano, el trabajo no puede reducirse a un concepto material de mercancía, ni ser objeto de transacción incompatible con la dignidad personal de quien lo preste.

La crisis del Gobierno rojo

Negrín, presidente y ministro de Defensa Nacional.—Prieto, ministro sin cartera.—Los grupos republicanos eliminados

SALAMANCA, 5.—Según las noticias divulgadas en el día de hoy por distintas Agencias informativas, Azaña después de una reunión de primates rojos, encargó al doctor Negrín de la formación del nuevo Gobierno marxista que reside en Barcelona.

El doctor Negrín comenzó en seguida los trabajos para hacer el nuevo Comité directivo de la zona roja española. Negrín, según impresiones que se tienen por autorizadas, se adjudicó la cartera de la Defensa Nacional, que asumirá además del cargo de presidente del nuevo Comité. Prieto figura en el mismo como ministro sin cartera.

Esta crisis merece unos breves comentarios. La crisis es una crisis de pu-

ro trámite y el motivo de su planteamiento es que Prieto viéndose ya encima la catástrofe quiere tomar mejores posiciones para «escurrir el bullo». El nuevo Gobierno nace como si dijéramos, montado en automático, o mejor expresado, gasométrica y está a punto de salir.

Lo primero que hará el nuevo Comité rojo es trasladarse a otro punto más cercano de la frontera francesa. Una nueva mudanza a todo tren.

La novedad destacable de esta crisis política, impuesta por los éxitos de las armas nacionales, es que el nuevo Comité directivo de la zona roja se presenta, o quiere aparecer, como heredero del matrimonio «en título mortis» de la U G T y C N T. Por lo visto, se trata de un Comité de liquidación.

¿Necesita Vd. dinero?

Juegue en la Lotería Sevillana

Pro-Combatientes

Gran Sorteo Extraordinario el día 21 de Abril

Primer premio: Un millón de Ptas.

Segundo: » 500.000 »

Tercero: » 200.000 »

Cuarto: » 100.000 »

Con aproximaciones, Centenas, más numerosos premios.

Ultimo Sorteo Lotería Sevillana.

Billete 250 ptas.-Décimo 25 id.

De venta en todas las Administraciones de Loterías.

Lea Vd. DIARIO DE HUELVA

Los proyectos financieros del Gobierno Blum y los plenos poderes que pide, pueden dar al traste con el desdichado Frente Popular francés

PARIS 5.—La Prensa francesa comenta las leyes financieras que el Gobierno pretende sacar en las Cámaras legislativas, y, en general, critican los periódicos de mayor solven el propósito de León Blum, calificándolo de loca aventura. «Petit Journal» pregunta: «Se trata de un accidente o de una tentativa de suicidio del Gobierno Blum?» «Le Journal» dice: «Los planes del Gobierno Blum han sido recibidos por la opinión francesa imparcial con la máxima cordialidad e indiferencia». «L'Epoque» afirma que los proyectos del Gobierno responden al despecho personal de Blum.

PARIS, 5.—El jefe del Gobierno, León Blum, compareció hoy ante la Cámara de diputados para defender los proyectos financieros y la ley de plenos poderes que el Gabinete desea reanudar del Parlamento.

Blum estuvo hablando ante la Cámara de diputados más de dos horas. Entre otras cosas, dijo: «Una gran nación como Francia no puede vivir como el tendero que se lleva toda la noche dando vueltas en la cama, con ataque de insomnio, pensando como ha de pagar al día siguiente las facturas que le quedan pendientes de pago».

Afirmó después Blum que más de 500 millones de libras han sido enviadas al extranjero violando las leyes que castigan la evasión de capitales.

No podemos —agregó— prescindir de las medidas financieras y económicas que nos imponen las circunstancias. Queremos evitar la guerra. Tenemos que vigorizar nuestra economía y, para ello, hay que aceptar los sacrificios que sean precisos, y si después de esto los recursos normales son insuficientes entonces acudiríamos, en última instancia a demandar préstamos del extranjero y pondríamos en ejecución todas las medidas planeadas hasta conseguir dinero.

La votación de las leyes financieras y de la ley de poderes especiales al Gobierno no se verificará hasta las tres de la madrugada.

Gobierno Nacional

Se reúne el Consejo de Ministros bajo la Presidencia del Generalísimo

Son nombrados los gobernadores civiles de Teruel y Lérida.— Se deja sin efecto el Estatuto de Cataluña.—Huesca, invicta y heroica

BURGOS, 6. (madrugada).—Se reunió el Consejo de ministros, bajo la presidencia del Generalísimo.

El último en llegar fue el ministro de Orden Público general Martínez Anido.

La reunión comenzó a las cinco de la tarde y terminó minutos después de las doce de la noche.

El ministro del Interior, señor Serrano Suñer, facultó a los periodistas la referencia verbal, diciendo:

«El Consejo ha estado reunido durante siete horas. Ha co-

menzado la reunión con una amplia información que ha hecho el Generalísimo sobre la marcha de las operaciones militares. Hizo notar como nuestra presencia en la línea del Segre y la ocupación de Lérida de una parte y la prosecución del avance en el Sur del Ebro por otra, pone en nuestro poder la llave del Maestrazgo todo lo cual acusa una situación inmejorable para la rápida terminación de la guerra.

Luego el Generalísimo, sometió a la consideración del Consejo el guión de los grandes

SE COMPRA HORNO

usado, para fundir mineral de cobre, tipo "Water Jacket". - Ofertas por escrito, indicando características, a esta Redacción bajo número

problema nacional es siguientes: pago de la guerra, reconstrucción y resurgimiento y revolución nacional.

A continuación se examinaron y fueron aprobados los decretos siguientes:

DE ASUNTOS EXTERIORES
Decreto para examinar los expedientes personales de los miembros que componen el Tribunal seleccionador del Cuerpo diplomático consular.

DE JUSTICIA
Señalando los días inhábiles para Tribunales y Juzgados.
Nombrando vocales de la Comisión General de Codificación a don Felipe Clemente de Diego, don José Yanguas Messia, don José González Echevarri, don Eugenio Cueto Galán, don Eby Montero, don José María Valiente, don Carlos García Oviedo, don Eduardo Cobán y Fernández de Córdoba, don Cirilo Tormos y don José María Zuma Lacárrregui.
Quedan pendientes para for-

mar totalmente la Comisión cinco nombramientos más.

DE DEFENSA NACIONAL
Aprobando el reglamento provisional del benemérito Cuerpo de Mutuados de la guerra por la Patria.

DEL INTERIOR
Nombrando gobernador civil de Teruel, a don Antonio Mola. Idem gobernador civil de Lérida a don Luis Ventalló, a quien se le agrega circunstancia mente la parte liberada de la provincia de Tarragona.
Constitución de las Juntas provinciales de Beneficencia.
Ley devolviendo a las provincias catalanas el honor de ser gobernadas en régimen de igualdad con sus hermanas del resto de España, dejando sin efecto el Estatuto de Cataluña.
Comcediendo a Huesca los títulos de invicta y heroica.

DE EDUCACION NACIONAL
Decreto sobre inamovilidad de los Inspectores de Primera Enseñanza.

La legítima Torta de Castilleja

(INÉS ROSALES)

No existe ninguna que la iguale.

Representante: MIRALLES, Rascón, 38.—HUELVA

La "No Intervención" de Francia

LONDRES, 5.—El presidente del Comité de No Intervención ha dirigido una comunicación al presidente del Consejo de ministros francés, estimulando que la ayuda que este Gobierno está prestando a los milicianos refugiados, constituye una patente violación de la No Intervención.

Clínica San Ramón

Partos, enfermedades de la mujer y de los niños

María García Escalera

Ex-Médico Interno de la Casa de Maternidad de Madrid.—Tocólogo de la Beneficencia Municipal.
Médico puericultor titulado
Diatermia Rayos Ultravioleta

Consulta de 11 a 2
Rascón, 12 y 14 Teléfono 1611
HUELVA

Dr. Vázquez Limón

CIRUJANO

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 6

Comandante Haro (antes Puerto, 22) bajo izquierda
HUELVA

Un anuncio en DIARIO DE HUELVA, es siempre garantía de éxito.

Si quiere presenciar un suntuoso programa doble de colosales producciones de la acerditada marca Warner Bros. Asista hoy miércoles al

Gran Teatro

Primero.—La producción dramática por el gran actor George Arliss y la bellísima Belle Davis

La oculta Providencia

Segundo.—La emocionante superproducción de amor y de gangster,

A las doce en punto

La decisiva y epopéyica batalla contra la sacra social del gangsterismo, es la más recia y apasionante película de acción. Mañana la gran producción en español. «Su última pelea». El sábado formidable programa. La extraordinaria producción UFA 37-38 de estreno riquísimo «Canción de mar» y la producción en español, por James Cagney «El guapo». Se acerca «La hija de Drácula». Terror, misterio. Es una película de la Nueva Universal.

La información variada y de actualidad de DIARIO DE HUELVA, hace que su capacidad adquisitiva sea inigualada :-:

Haga V. sus compras de comestibles en casa DE

Patino

y ahorrará siempre mucho dinero

Artículos recién llegados a esta Casa:

QUESOS

de Bola, Plato, Manchego fresco y Crema de Oveja Rulz en bloques de 600 y mil gramos, también se despacha menor cantidad.

Mantequilla de Arias fresca y salada en bloques de 5 kilos.

Frutas en almibar, Mermeladas Trevijano, Ulecia y Francisco Moreno en todas las frutas.

Melocotón, Peras y Ciruelas al natural en latas de medio kilo

El mejor sustitutivo del Café, Chocolate en polvo, exquisito, antes de comprarlo pruébelo en

"FONTANILLA" Kilo, Ptas. SEIS

Los CAFES TOSTADOS

Patino

son los más finos y aromáticos Pruébelos y se convencerá

GENERAL SANJURJO, n.º 16 Teléfono, 1313 HUELVA

La Unión y el Fénix Español

COMPANÍA NACIONAL DE SEGUROS FUNDADA EN 1864

Domicilio social: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, núm. 1

Seguros de Incendios, Cosechas, Transportes Accidentes y otros ramos

Subdirecto. en Huelva: **Joaquín Aragón**

Plaza de las Monjas, 3 - Apartado 125 - Teléf. 1520

AYUNTAMIENTO

Mercado del Carmen

Precios al público de las carnes

Kilo.—Pese en	BORREGO
CARNE DE VACA	Chuleta, 5'90 pesetas
Sin hueso, 5'00 pesetas	Pierna, 5'50 pesetas
Con hueso, 3'60 pesetas	Paletillas, 4'50 pesetas
De maza, 6'00 pesetas	Pecho y pescuezos, 3'50
Bifteq, 6'40 pesetas.	Riñones, 7'90 pesetas
TERNERA	Asaduras, 3'50 pesetas
Con hueso, 3'60 pesetas	CARNE DE CERDO
Sin hueso, 6'00 pesetas	Lomo, 7'00 pesetas
De maza, 6'40 pesetas	Chuleta, 6'00 pesetas
Bifteq, 7'40 pesetas	Magro, 6'00 pesetas
Chuleta, 6'60 pesetas.	Costilla, 4'00 pesetas
CABRA Y OVEJA	Tocino, 4'50 pesetas
Corriente, 3'20 pesetas	Manteca, 5'00 pesetas
Chuleta, 3'80 pesetas	Morcilla, 5'00 pesetas
Pierna limpia, 4'20 pesetas	Asadura, 3'50 pesetas
	Riñones, 4'50 pesetas
	Sesada, una, 0'60 pesetas

Huelva 5 de Abril de 1938.

Precios al público de frutas y hortalizas en el día de la fecha

Kilo.—Pesetas	Por docenas
Acelgas, a 0'05	Naranjas, de 0'60 a 3'00
Rábanos, a 0'05 pesetas	Mandarinas, a 1'80 pesetas
Cardillos, a 0'05 pesetas	Alcauciles, de 2'25 a 5'50
Espinacas, a 0'05 pesetas	Limonas, de 1.20 a 2'00
Espárragos, a 0'10 pesetas	Plátanos, de 1'20 a 2'00
Sanahorias, a 0'10 pesetas	Huevos, de 3'60 a 4'00
Remolachas, a 0'10 pesetas	
Ajos, ristra, de 1'00 a 2'00	
Pimientos, de 0'20 a 0'30	
Cocos, de 1'25 a 2'50	
	Huelva 5 de Abril de 1938.

Precios de pescados y mariscos en el mismo día de la fecha

Kilo.—Pesetas	
Besugos, de 1'20 a 1'80	
Acedias, de 2'00 a 3'50	
Salmonetes, de 2'00 a 3'00	
Rubios, de 1'00 a 1'40	
Pargo, de 2'00 a 3'00	
Pescadillas, de 1'60 a 2'40	
Merluzas, de 2'00 a 3'00	
Calamares, a 2'80	
Lenguados, de 3'00 a 5'00	

Rapes, de 1'80 a 2'50
 Morrallas, de 0'80 a 1'40
 Chocos, de 1'00 a 1'40
 Pajales, de 0'80 a 1'40
 Jureles, de 0'30 a 0'50
 Sardinas, de 0'70 a 1'00
 Atún salado, a 1'00 peseta
 Aguja, de 3'50 a 4'00
 Cazón, de 1'20 a 1'80
 Gallo, de 1'80 a 2'40
 Raya, de 0'60 a 0'70
 Lulas, de 0'80 a 1'40
 Boquerones negros, 1'00 a 1'40
 Boquerones blancos, a 1'40
 Brecas, de 1'00 a 1'80
 Peje Gallos, de 0'80 a 1'20
 Cigalas, de 0'50 a 1'00
 Gambas, de 1'00 a 1'50
 Almejas, de 0'25 a 0'35
 Coquinas, de 0'40 a 0'70
 Berdigones, a 0'25
 Merluza seca, a 4'40
 Mojarras, de 1'40 a 2'00
 Pachanos, a 1'20
 Longuerones, a 0'75
 Ostiones, docena, a 0'30

Huelva 5 de Abril de 1938.

A las Playas

Punta Umbria

Rápido

HORARIO

Salidas de PUNTA UMBRIA

8'30 de la mañana
 3'30 de la tarde.

Salidas de HUELVA

1'30 de la tarde
 5 de la tarde.

LOS DOMINGOS

Salida de PUNTA UMBRIA

8'30 de la mañana.
 6 de la tarde.

Salida de HUELVA

10 de la mañana
 7 de la tarde.

Para trabajos de Niquelado y Cromado dirijase a **CASA QUINTINO**
 Isaac Peral. 6.- Tel. 1468
HUELVA

BIBLIOGRAFIA

Técnica Clínica; Auxilia y Guía de Enfermera, por Mario Oliveras Devesa ...
 «Hitler! Caudillo», Manuel Marin, Editor. ...
 «Sangre y Fuego», por Angel Gollonet y José Morales. ...
 «Hombres y Pueblos», Eduardo Perez Herrada ...
 «La Guerra en España», por Leopoldo Nunes. ...
 «Seis meses de anarquía en Extremadura», prólogo del Excelentísimo Sr. Gobernador militar de Badajoz, don Eduardo Cañizares Navarro. ...
 Bandos, Leyes, Decretos, Ordenes e Instrucciones generales de más frecuente uso. ...
 «¡A Bilbao!», por Pedro Gómez Aparicio ...
 «Por España», por Angel Cruz Breda, prólogo de Garcia Sanchez. ...
 «Manual del Fascismo», por Fernando de Alviál

«Catecismo de Puericultura», por J. Bosch Marin ...
 «Frente a Madrid», por Moreno Dávila. ...
 «Corporativismo», por M. Sanchó Izquierdo ...
 «Poesía», por José Maria Peñán. ...
 «Romancero de la Reconquista 1938» por N. Sanz y Ruiz de la Peña ...
 «Plegarias y Bayonetas» por Juan Lebrero Escudero ...
 «Estampas vivas de una España inmortal», por Agustín Bravo Ruesco. ...
 «Rojo y Azul», por Angel Gollonet y José Morales ...
 «Cosmología», por Ramón Soler Fernández. ...
 «De Espejo a Madrid con las tropas del general Miaja», por José Cirre Jimenez ...

Dietarios 1938
 De venta en la Papelería del DIARIO DE HUELVA

TINTES DOMÉSTICOS

Gevi, Invencible y Wiki-Wiki

Colores sólidos

GRANDES EXISTENCIAS

Borrero Hermanos

Sucesor: José Borrero Carrasco

Almacén de Drogas y Fábrica de Jabones
 ¡NO CONFUNDIRSE!

Droguería de La Placeta
 La más antigua y mejor surtida
 General Mola, 3 - HUELVA - Teléfono 1512

Lea usted el DIARIO

Biblioteca de DIARIO DE HUELVA

EL SANTUARIO DEL HOGAR

(TOMO SEGUNDO)

FOLLETÍN

Novela de costumbres, original de D. Julián Castellano y Velasco. Autorizada por la casa Editorial Castro S. A. de Carabanchel.

NÚM. 479

Afortunadamente para la infeliz Celeste, el capitán continuó diciendo:

—Después de muerto mi querido Bende nada me queda en Madrid que me retenga, y en breve me ausentaré. Por eso mi visita tiene por objeto despedir me de usted.

Celeste respiró con si se hubiese quitado de encima un terrible peso.

Sus terribles sospechas se disiparon y volvió a ser la mujer de sociedad que, creyéndose segura y confiada, se dispuso a hacer valer su superioridad haciendo gala de sus talentos y de su distinción.

Ya no vió Celeste en Destreil al adversario sino a un amigo y la conversación se deslizó tranquila, haciendo la de Cárdenas gala de su ingenio y de la gracia de que estaba dotada.

Hacia prodigios en el arte de fingir.

Destreil admiraba la serenidad de aquella mujer, su arte de fingir y su calma e indiferencia en presencia del amigo del hombre a quien había amado y que seguramente expiró en sus brazos.

Esta observación sugirió una idea en la mente del capitán: la de hacer una prueba de gran alcance e importancia para él.

Celeste una mujer manchada, deshonrada, pero considerada y respetada por todos sería la sociedad; ella iba a encarnar a aquella enemiga de Destreil. El capitán se dijo:

—Le hablaré de Luisa la confiaré mis propósitos, mis aspiraciones y la respuesta que ella me dé servirá para demostrarme como acogerá la sociedad.

Este pensamiento era, muy entender, amigo mío.

lógico y por demás natural, teniendo en cuenta que de la mente de Destreil no se apartaba un instante el recuerdo de Luisa que llenaba por completo su corazón.

Celeste vino a facilitarle su propósito, preguntándole:

—¿Marchará usted a Francia?

—Sí, señora.

—¿A París seguramente?

—No; voy más lejos. Me dirijo a Montbleu una pequeña aldea de Francia, donde nací; don de están todas mis afecciones y donde acaso tenga que cumplir deberes sagrados para todo hombre de honor y de conciencia.

—¿Acaso tiene usted padres que le esperan?

—No señora; soy solo en el mundo.

—Entonces ¿es alguna joven que espera que cumplan su palabra de casamiento, tal vez?

—Quizá sea esto último.

—¿Y tan reservado le tema usted? Yo no sé quien me había asegurado —añadió Celeste con cierta malévola sonrisa— que usted no había amado más que a una mujer.

—Y así es en efecto.

—Lo que no obsta para que ahora se case usted con otra.

—Yo no he dicho tal cosa— repuso Destreil a quien aquel diálogo afectaba sobremedera.

—Pero lo ha dado usted a

—¿Quiere usted demostrarme Celeste?

—Es muy fácil. Según las crónicas cuentan, usted había entregado su corazón a una joven que tuvo la debilidad de entregarse al vicio haciéndose imposible para todo hombre de honor. Ahora habla usted de cumplir una palabra de casamiento y la consecuencia no puede ser más lógica. ¿Cabe prueba más evidente de que ha olvidado usted a la mujer caída, a la «momentánea» pervertida, a la joven que no vació en mancharse, deslumbrada por el lujo y los placeres y que su corazón de usted ha encontrado otra media naranja digna de él?

Aquellas palabras, aquellos insultos lanzados sobre la infeliz Luisa diríase que acababan de desgarrar el alma del desgraciado Destreil.

Una nube de sangre pasó por su vista, y ciego por la desesperación y la ira estuvo a punto de gritar:

—¡Calla, miserable! ¡Luisa es más digna, más honrada, más noble; más santa y más humana que tú!

Pero un esfuerzo sobrenatural que hizo le devolvió en parte la serenidad y, conteniendo los lágrimas de dolor de despecho que pugnaban por asomar a sus ojos, contestó:

—Señora, la mujer que espe

ra en Montbleu mi perdón y mi mano es Luisa Richer.

—¡Luisa Richer!—exclamó Celeste con asombro.

—La misma, Luisa Richer, señora, que no cayó en el abismo del lujo porque ambicionaba tujo mi placeres, sino arrastrada por el despecho, por el hambre y por la miseria; Luisa Richer, que arrepentida, hace tiempo lleva una vida de penitencia expiando sus errores y sus faltas. Ya sé yo que la sociedad me llamará loco; ya sé yo que nos perseguirá a ella a mi con su desprecio; pero yo obedeceré los impulsos de mi corazón y de mi conciencia, acaso un día grite a esa sociedad tan severa: ¡La que de vosotras se halle sin culpa, que arroje la primera piedra!

Celeste, que había olvidado por completo su situación y aquellos momentos y que creía que Destreil ignoraba toda la historia de sus amores con Bende, vencida por su carácter, la mujer replicó queriendo sin duda dar un buen consejo al capitán:

—Sin embargo esa mujer manchada, esa mujer ha cometido tantas grandisimas; todo el mundo la señala con el dedo y...

Destreil pálido como la muerte se levantó de su asiento serio, grave, como un juez que acusa y condena en medio

De Cofradías

Hermandad del Stmo. Cristo de la Expiración y Nuestra Señora del Mayor Dolor

Esta Hermandad celebró el día 30, Junta Directiva, la nueva Imagen de Nuestra Señora del Mayor Dolor, instalada en la casa partici-

Asimismo, se acordó también celebrar el acto de bendición, de una forma original y simbólica, para que el pueblo de Huelva, presencie con misticismo y humildad, dicha ceremonia a la que serán invitadas las autoridades de Huelva, y que se efectuará el próximo Domingo de Ramos, en la Plaza de San Francisco a las siete y media de la tarde, plaza que desgraciadamente y para ejemplo de la humanidad, presenció el hecho vandálico de la quema de la antiquísima y venerada imagen de Nuestra Señora del Mayor Dolor, obra escultórica meritisima por su antigüedad y talla perfecta.

UN HERMANO.

Delegación Provincial de Trabajo

El Boletín Oficial del Estado número 521 de fecha 26 de Marzo, publica las siguientes Ordenes del Ministerio de Organización y Acción Sindical.

ORDENES

Ilmo. Sr.: La Orden fecha 5 de Marzo y disposiciones complementarias relativas a fijar la jornada de cuarenta y cuatro horas semanales, en las Industrias de Metalurgia, Siderurgia y Material Eléctrico y Científico, sólo respondían a una orientación política destructora de la Economía Nacional, aparte de modificar los preceptos legales vigentes, por una simple disposición ministerial.

Diversas Bases de trabajo y Normas dictadas por distintas Autoridades se han referido igualmente a regular la materia, estableciendo criterios diversos que interesa modificar, hacia una orientación uniforme. Los intereses de la Patria reclaman en estos momentos el esfuerzo de todos en el campo de la producción; estando demostrado, por otra parte, que en ningún momento, la reducción de jornada llegó a solucionar situaciones de paro, ni aumentar el rendimiento de la mano de obra.

Por ello y teniendo en cuenta no perjudicar los intereses económicos de los trabajadores, compatibles hoy en estas industrias con el normal desenvolvimiento de las Empresas, este Ministerio ha acordado:

Primero.—Se derogan los órdenes del Ministerio de Trabajo, Sanidad y Previsión, fechas 5 y 12 de marzo de 1936, y disposiciones posteriores complementarias, relativas a fijar la jornada de cuarenta y cuatro horas semanales para las Industrias de Metalurgia, Siderurgia y Material Eléctrico y Científico, que se ejecutarán, por consiguiente, a los preceptos de la Ley de 9 de septiembre de 1931.

Segundo.—Los jornales que se abonen en dichas Industrias por la jornada semanal de cuarenta y ocho horas serán los mismos que se abonaban por la de cuarenta y cuatro, con el aumento proporcional correspondiente a las cuatro horas de diferencia, abonadas éstas, en todo caso, con el recargo del veinte y cinco por ciento.

Tercero.—Se declaran derogadas las cláusulas de Bases de Trabajo o normas dictadas por otras Autoridades hasta la fecha que contraríen el contenido de esta disposición.

Dios guarde a V. I. muchos años.—Santander 24 de marzo de 1938. II Año Triunfal.

El Ministro de Organización y Acción Sindical.

Pedro González Bueno

Sr. Jefe del Servicio Nacional de Jurisdicción y Armonía del Trabajo.

Ilmo. Sr.: El derecho al descanso retribuido, por parte del trabajador, que afirma el texto del Fuero de Trabajo del Estado Español era fijado en la vigente Ley de Contrato de Trabajo en un permiso ininterrumpido de siete días anuales, ampliando en algunos casos por las Bases o Normas de trabajo.

Las necesidades de la producción y las circunstancias actuales de supremo sacrificio por la Patria han hecho prácticamente imposible dar cumplimiento al precepto legal durante los pasados años de 1936 y 1937; sin que ello, por otra parte, pueda estimarse como beneficio exclusivo de las Empresas que han venido abonando los sueldos de gran parte de su personal movilizado.

Muchas son las consultas elevadas a este Ministerio, interesando una resolución que interprete la legislación actual en la materia.

A tal fin, y teniendo en cuenta en que la finalidad del descanso retribuido, al trabajador es fortalecer sus fuerzas físicas, proporcionándole al mismo tiempo el esparcimiento espiritual que exige la dignidad humana, este Ministerio de acuerdo con la Jurisprudencia existente hasta hoy en la materia ha resuelto lo siguiente:

Primero. Declarar que el derecho a vacaciones, señalado en el artículo 56 de la Ley de 21 de noviembre de 1931, no pueda ser compensable por indemnización en metálico de ninguna especie, y, por tanto, que la obligación establecida por la Ley se considere cancelada, en lo que respecta a los años 1936 y 1937, para todas las Empresas que el pasado día 31 de diciembre no hubieran podido dar cumplimiento al precepto legal.

Segundo.—Las Empresas cu darán, a partir del momento de la publicación de esta Orden, de establecer turnos, por medio de los cuales pueda llegarse al disfrute de vacaciones por todos los trabajadores durante al presente año de 1938. Unicamente, en caso de reconocida imposibilidad, podrán los Delegados de Trabajo autorizar en este año la suspensión del derecho a vacaciones, que en tal caso se acumularán para su disfrute entre los años 1939 y 1940.

Tercero.—Cuando el Delegado Provincial de Trabajo estime no haber existido otra causa justa para el incumplimiento de la obligación por alguna Empresa, durante los años indicados, dará cuenta al Ministerio, con la propuesta fundamentada de sanción.

Dios guarde a V. I. muchos años.

Santander 24 de marzo 1938. II Año Triunfal.

El Ministro de Organización y Acción Sindical,

Pedro González Bueno

Sr. Jefe del Servicio Nacional de Jurisdicción y Armonía del Trabajo.

Lo que se hace público para su conocimiento y cumplimiento.

Por Dios, por España y por su Revolución Nacional-Sindicalista.

Dios salve siempre a España y guarde al Generalísimo y a usted muchos años.

Huelva 29 de Marzo de 1938. II Año Triunfal.

El Delegado Provincial del Trabajo,

M. Castillo.

Saludo a Franco! Arriba España!

Plumas Estilográficas

El mejor y más extenso surtido. ¡Vélas!

Papelería de 'Diario de Huelva'

De Hacienda

Pagos para hoy:

- Don Antonio Mazo
Don Rufino Marquez Anarte
Banco Hispano Americano
Conca Hermanos S A.
Don Pedro Paniagua Aparicio
Don José Perez Romero

Servicio Social de la Mujer

El día 11 de Abril termina el plazo de expedición de certificados de servicios gratuitos prestados en instituciones, no siendo válidos a los efectos del Servicio Social los expedidos después de esta fecha y tan solo válidos los servicios prestados hasta el 11 de Octubre de 1937

El Delegado Provincial

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-sindicalista.

Gobierno Militar de la Plaza y Provincia de Huelva

Orden de la Plaza del día 5 de Abril, de 1938. II Año Triunfal en Huelva

Servicio de retén

Brigada: Don Antonio Rodríguez Vazquez, de la Comandancia de Carabineros.

Imaginería

Suboficial: Don Adolfo Valenzuela Junco, de Infantería.

Vigilancia

Teniente: Don Nicolás Cernuda Mán, del Batallón de Orden Público.

Imaginería

Teniente: Don Hermógenes Hernández Gutiérrez, del Batallón de Orden Público.

Escribiente de guardia en este Gobierno Militar

Don Antonio Ortega Vazquez

Lo que se publica en la plaza del día de hoy para general conocimiento y cumplimiento.

El Coronel Gobernador Militar.

José Alonso de la Espina

Rubricado.

Colegio de señoritas de la Sagrada Familia

Primera y Segunda Enseñanza Externos, internas y medio-pensionistas.

Comandante Baro (antes Puerto), 49

Desde 1.º de Octubre se abre en este Centro de Enseñanza una sección económica de Corte y Confección, Piano, Mecanografía Taquigrafía, Francés e Inglés, Matemáticas, Contabilidad, Cálculo Mercantil, Dibujo y Primera Enseñanza para ambos sexos en las mismas condiciones, horas y precios que en el Ateneo, por profesorado competente.

Horas de matriculas, de 6 a 8 de la noche.

Nuestro DIARIO, por su gran circulación, es la máxima garantía de su publicación: ¡cuidad!

La Junta pro Ciudades liberadas funciona sabiendo quién debe contribuir a que Huelva ratifique que es humanitaria.

Figúrate no más, la fea cara del hambre y te horrorizarás de pensar que puedes borrar esa visión, si quieres.

Transportes. - Ferrocarriles

Anuncio oficial

Para cumplimentar lo dispuesto por la Superioridad, a continuación se consignan las mercancías llegadas a esta Plaza en fecha de la fecha en los FF. CC. M. Z. A. y Z. H., las cuales han de ser retiradas por su titular en el plazo máximo de 24 horas según dispone el orden de 7 de Abril último B. O. 174 y en evitación de las sanciones a que diera lugar el incumplimiento de dicho orden.

De Z. H.—Para Sociedad Piritas 46 vagones piritas; Arrendataria San Telmo. 5 vagones piritas; Federico Romero, 20 vagones piritas; Luis Clauss 1 vagón corcho; Moreno Hermanos. 40 sacos harina; Productos Agrícolas 100 sacos trigo; Francisco Muñoz, un vagón carbón; Emilio Rodríguez un vagón carbón; J. González Barba, un vagón madera; Hijo de Fernando Suárez un vagón mineral.

Huelva 5 de Abril de 1938. Segundo Año Triunfal.

Onubenses:

Para coronar la ingente obra nacional que nos hemos impuesto, la Patria demanda la entrega de cuantos objetos tengais de

Estaño y Plomo

que no posean un riguroso valor artístico. Tubos de dentífricos y otros objetos que no debeis tirar

Lea Vd. el DIARIO

El paso del ministro del Interior por Mérida

Un discurso del señor Serrano Súñer

MÉRIDA, 4.—El ministro del Interior ha llegado a Mérida de paso para Burgos. Se detuvo a almorzar y después presencié el desfile de la manifestación organizada con motivo de la conquista de Lérida por nuestro glorioso Ejército. En ella formaban parte las autoridades civiles y militares, el pueblo de Mérida y grupos de «flechas» con la bandera nacional.

El ministro se dirigió al Ayuntamiento y desde el balcón, donde fué acogida su presencia con enormes gritos de entusiasmo y adhesión, se dirigió al pueblo congregado en la plaza, expresándose en los siguientes términos:

«Españoles: El impetu invencible y el esfuerzo victorioso de nuestras armas hacen que hoy Lérida sea otra vez de España. ¡Arriba el Ejército! ¡Arriba España! (El público contestó con gran entusiasmo).

La bandera gloriosa de España se ha clavado ya en tierras de Cataluña, y allí, orgullosa, se agita a todos los vientos de la Patria y recibe el saludo y el homenaje de las brisas del mar, que dentro de poco, ahora como antes y ayer y siempre, será otra vez el mar de España. (Grandes aplausos).

Nuestro homenaje y nuestro grito de españoles a este esfuerzo glorioso del Ejército y al pueblo todo de España hecho milicia y sacrificio, al Ejército y a su Caudillo, que del otro lado del mar, en el Estrecho, desde el Norte de África—cantera gloriosa de la mejor infantería del mundo—, en presencia de una España rota, se alzaron al grito sagrado de la Patria y palmo a palmo van recuperando para un glorioso destino todos los ámbitos de España.

La victoria próxima tiene que encontrarnos, españoles, no dormidos en un sueño blando sobre los laureles del triunfo.

Yo os aseguro—bien lo sabéis vosotros—que la victoria nos congregará en torno a grandes y largas tareas.

Nos esperan vigiliatensas, fuertes jornadas de trabajo para rehacer piedra a piedra, palmo a palmo, el cuerpo dolorido de la Patria. Únicamente así, unidos bajo el signo del sacrificio y de la hermandad, podremos nosotros desde aquí alzarnos dignos del sacrificio de nuestros muertos y del heroísmo de nuestros soldados.

Y así reconstruiremos la Patria y la haremos digna del esfuerzo de los que por ella rindieron la vida, y así realizaremos este propósito y esta consigna, que no puede ser simplemente verbal, de que España sea Una, Grande y Libre, por los siglos de los siglos. (Clamorosos aplausos).

Extrategia marxista

¿Preparando una nueva maniobra criminal?

PARÍS.—Por lo que se refiere al proyectado bombardeo de Cerbere por los rojos que utilizan un avión marca «Caproni», camuflado con los colores nacionales españoles,

podemos asegurar que el mencionado avión se encuentra en Barcelona y que ha sido puesto a punto por un mecánico de la Compañía «Air France», llamado Laffite.—Agencia EFE.

Para el Congreso Internacional de Propaganda

ROMA.—En la capital de Italia, del tres al seis de octubre de 1938, se celebrará el primer Congreso Internacional de propaganda del citado Congreso en España, Alemania, Bélgica, Canadá, Checoslovaquia, Grecia,

Cuba, Inglaterra, Hungría y otros países.

A todos los que le interesen por los trabajos de este concurso pueden pedir informaciones al comité organizador del mismo 86 via Regina Elena, Roma.

Para baldón eterno del marxismo

Un Museo de obras de arte destrozadas por la barbarie roja

SANTANDER.—En la bellísima torre llamada del Marino, de estructura y carácter montañosos, propiedad del conde Guell, se ha instalado el Museo Provincial que contiene todas las piezas de arte encontradas abandonadas o destrozadas en

las iglesias y ermitas que fueron saqueadas por los rojos desde los primeros momentos de su dominio en la provincia.

Toca esta interesante colección de piezas artísticas, algunas de ellas muy destrozadas, ha sido posible recuperarlas para el Tesoro artístico nacional gracias a la actividad desplegada por la sección de Arte de la primera Centuria del Servicio del Trabajo de F. E. T. y el apoyo que en todo momento encontró el Delegado Nacional de Servicios Técnicos quien puso a tal misión artística el medio de transporte necesario.

Lea V. el DIARIO
Ayuntamiento de Madrid

Las conquistas de los soldados de Franco

De la manifestación patriótica del lunes

Grandiosa y plena de fervor patriótico y de entusiasta adhesión al Caudillo victorioso fue la manifestación que en las últimas horas de la tarde del lunes salió del Excmo. Ayuntamiento, para recorrer las principales calles de Huelva, vistosa y jubilosamente engalanadas con colgaduras y banderas nacionales en festejo de la ocupación de Lérida.

Enorme gentío, en el que figuraban en nutridísimo contingente las bellas mujeres onubenses, devotísimas de Franco, según exteriorizaban con sus gritos de exaltación del Caudillo, seguía a la presidencia oficial de la manifestación.

Al llegar ésta al Gobierno civil se le unió el gobernador civil, don Joaquín Miranda, encaminándose en compacta muchedumbre hacia el Gobierno Militar.

Desde uno de los balcones del edificio, el señor Miranda dijo:

«Pueblo de Huelva; camaradas todos. Quiero yo, como representante del Gobierno Nacional, dar primero el ejemplo en la costumbre de no hacer discursos. Es preciso que de una vez para siempre sean destruidas esas cacatúas amaestradas que ofrecen demasiado para no hacer nada.

«Aprovechemos estos momentos de júbilo y regocijo popular para hacer de ellos el más rendido homenaje a los gloriosos caídos por la Patria, a los que luchan en la vanguardia de nuestros Ejércitos y a nuestro invicto Caudillo y Jefe Nacional, el Generalísimo Franco. ¡Arriba España!

El gentío agolpado ante la residencia del Gobierno Militar secundó con unánime entusiasmo

mo el grito del señor Miranda. A continuación el Excmo. señor Gobernador Militar, con el don José Alonso de la Espina, quien dirigió unas breves y sentidas palabras a la multitud manifestante.

«Llevo poco tiempo—dijo—en el cargo que ahora ocupa, pero he podido, no obstante, comprobar el gran espíritu español y el fervor patriótico que anima a los onubenses.

Me siento orgulloso de este acto de adhesión al Caudillo que significa vuestra adhesión entusiasta y os lo agradezco de todo corazón. ¡Viva España! ¡Viva el Generalísimo Franco! ¡Viva el Ejército!

El señor Alonso de la Espina fué muy aplaudido, contestado por la muchedumbre a sus palabras con el mayor fervor patriótico.

Todavía al disolverse la manifestación numerosos grupos recorrieron algunas calles, manifestándose con el entusiasmo que el pueblo de Huelva sabe poner en la expresión pública de sus sentimientos de adhesión y gratitud al Caudillo cuando se presenta ocasión para ello como en este día y como se manifestará en cuantas oportunidades produzcan la explosión de su espíritu francamente devoto de la gesta heroica y magnífica que está llevando a cabo, con próximo remate victorioso y triunfal, el Ejército español que acaudilla el Generalísimo Franco, genial y consecuente forjador de victorias ininterrumpidas y liberadoras de una España momentáneamente sometida por un poder antiespañol y nefando.

¡Viva España! ¡Viva el Ejército!

Homenaje a la memoria del general Mola

Suscripción abierta para contribuir a la construcción de una Cruz monumental de piedra en el lugar del accidente que ocasionó la muerte del glorioso y mártir general Mola (que en paz descanse)

QUINTA LISTA	
Suma anterior, 160 ptas.	
D. Juan J. Mora Dovaldo, 5	
D. Manuel Rodríguez Moreno, 5	
Don Francisco Cordero, 5	
Don Severiano Carmona, 5	
Suma y sigue, 170 ptas.	
	x

La cantidad máxima es de pesetas para los donativos particulares, y de 1.000 pesetas para los de Sociedades o corporaciones.

Los donativos se recogen en la Papelería del DIARIO DE HUELVA, Calvo Sotelo 15.

El trabajo, como deber social, será exigido inexcusablemente, en cualquiera de sus formas, a todos los españoles no impedidos, estimándolo tributo obligatorio al patrimonio nacional.

¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!